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市市政政府府聘聘任任1111位位科科技技顾顾问问
孟凡利为专家们颁发聘任证书，聘期为5年

市民电话“下单”

法院上门立案

本报9月23讯(记者 记者 王
晏坤 通讯员 曲岩 ) 遇到难事
想打官司，需要先到辖区法院立案
庭去立案，然而一些行动不便的困
难市民却因此犯了难，甚至有些人
不愿来回折腾最后不了了之。而在
龙口法院，这类市民可以过邮寄立
案、电话预约后工作人员上门为其
立案等方式解决这一难题。

针对外地当事人由于经济困
难、行动不便等客观原因导致无法
亲自前来立案的，龙口法院推出了
邮寄立案。当事人只需将立案所需
的材料邮寄至法院立案庭，工作人
员经审查认为符合立案条件的，即
为当事人办理立案手续。2013年以
来，该院已经为11名外地当事人通
过邮寄立案、电话调解的方式讨回
了公道。

据龙口法院的工作人员介绍，
除了邮寄立案外，2013年以来，针对
老年人、残疾人等行动不便的弱势
群体，龙口法院还推出了市民电话
预约，工作人员上门立案服务。

龙口市兰高镇村民吴先生已80

多岁高龄，然而3个孩子几乎对他不
管不问，心寒之余他想通过法律途
径解决。但吴先生年事已高且腿脚
不便，于是他抱着试试看的想法拨
通了法院的电话。

接到电话后，立案庭立即派工
作人员前去吴先生家里了解情况，
在协助其准备好诉讼材料后为其办
理了立案手续。考虑到吴先生的特
殊情况，立案庭工作人员主动与承
办法官取得联系，建议法官直接到
吴先生家里处理此案。

经过法官的努力，吴先生与其3

个儿子达成赡养协议，并顺利拿到
赡养金。

本报9月23日讯(记者 蒋
慧晨 通讯员 杨舒程 ) 23

日下午，烟台市委副书记、代市
长孟凡利在东方海天酒店会见
了中科院人事局局长李和风带
领的科技专家一行，并向中科
院11位专家颁发了烟台市人民
政府科技顾问聘书。市领导于
爱军、燕卫华出席活动。

孟凡利表示，中科院与烟
台市有着长期友好合作关系，
双方在人才、技术、项目和科研
基地建设等方面开展了广泛合
作，取得了丰硕成果。当前，烟
台正加快转方式调结构步伐，
这次聘任11位专家型科技顾

问，作为第二届政府科技顾问，
必将推动烟台科技创新和人才
队伍建设再上新水平，助推烟
台市产学研联合创新体系建
设，开启院地合作发展的新篇
章。

李和风回顾了中科院与烟
台市长期的合作历程，他希望
科技顾问以建设烟台为己任，
为烟台经济社会发展做出新的
贡献。

此次从中科院聘请的是第
二届政府科技顾问，本着与烟
台传统优势产业改造升级和产
业结构优化相结合，与战略性
新兴产业相结合，与蓝色经济

重点发展的行业和产业相结合
的原则，从中科院11个研究所
聘请11名专家担任烟台市政府
科技顾问，聘请顾问所在所的
人事处长或科技处长担任顾问
联络员，聘期都为5年。

新聘科技顾问呈现出三个
显著特点，一是职务层次高，全
部为现任或原任所级领导，正
高级职称，国内顶尖专家；二是
与烟台市产业吻合度高，与传
统产业改造升级、战略性新兴
产业培育和蓝色经济重点产业
紧密结合；三是年富力强，平均
年龄49岁，处于黄金科研年龄
阶段。

25日，科技顾问还将分赴
有关单位实地考察，进一步商
讨具体合作事宜。

据了解，早在1999年，烟台
市政府就与中科院签订了合作
协议，从10个研究所聘请了10

名专家担任市政府的科技顾
问。双方在人才、技术、项目和
科研基地建设等方面开展了全
方位合作，先后合作成立中试
基地和科研机构17处，共同完
成重大科研项目50多项，推动
达成技术推广、项目合作、资金
投入等意象和协议共300多项，
极大促进了烟台市科技进步和
产业转型升级。

加快无疫区评估认证

推进现代畜牧业发展

本报9月2 3日讯 (记者 王晏
坤 通讯员 史伟斑 ) 9月 2 3日
上午，全省加快推进现代畜牧业
发展暨胶东半岛无规定动物疫病
区评估启动工作现场会议在烟台
蓬莱召开。副省长赵润田出席并
讲话。

赵润田指出，改革开放以来，我
省确立了全国畜牧生产第一大省、
畜产品出口第一大省的地位，但相
对于现代化的要求总体上仍处于较
低水平。今后要突出标准化、生态
化、安全化、产业化、特色化和科技
化，加快全省现代畜牧业发展步伐。

赵润田强调，动物疫病是畜牧
业生产的最大威胁，也是影响畜产
品质量和公共卫生安全的重要因
素。

胶东半岛无规定动物疫病示范
区是国家确定的五大无疫区之一，
各级一定要强化措施，打赢评估认
证“关键决战”，确保2015年前全面
建成。

要重点抓好兽医法规制度、兽
医实验室、动物防疫屏障、动物隔离
饲养场和无害化处理场所建设，保
证评估认证工作高质量按时完成。
胶东半岛无疫区以外的地区，也要
参照无疫区标准，逐步扩大建设范
围，争取用3—5年时间把我省建设
成无疫省。

此外，会前，与会人员还实地考
察了蓬莱民和牧业股份有限公司、
蓬莱和圣农业技术有限公司、蓬莱
市动物疫病诊断检测中心。市领导
张江汀、孟凡利分别陪同活动。

除了海上的豪华游艇，
烟台也有一艘直达韩国的定
点国际邮轮。

“香雪兰”号是由德国建
造的客货两用船，载客量392

人，船上设有四人间、两人
间、豪华套间，餐厅、免税店、
歌厅、舞厅、游戏厅、漫画室、
咖啡厅、游泳池等，称得上是
国际邮轮。

“烟台与韩国间的物流、
人流往来日益频繁。”烟台中

韩轮渡有限公司办公室主任
张荣男对记者说，“香雪兰”
号真正香起来了，相对低廉
的票价，吸引了许多游客乘
船赴韩旅游，也让许多韩国
人来到烟台。

对上客率，他说，烟台至
韩国航线也有淡旺季，夏秋
季节是旺季，上客率能达到
100%，春冬季上客率能达到
70%以上。目前主要是旅游团
体团购船票，散客购买船票

只占到总数的10%。
张荣男称，烟台有优越

的投资环境，使韩国人在烟
台的投资热情和投资规模空
前高涨，经贸往来日益频繁，
这也是“香雪兰”号香起来的
根本原因，他很看好这块市
场。

“晚上上船，吃饭、逛一
逛，睡一觉，醒来时就已经在
韩国了。”对于乘坐“香雪兰”
号，张荣男说是一种享受。

“香雪兰号”香了起来，上客率达70%以上

依山傍海的烟台，拥有得天
独厚的优势，烟台的海上经济将
会更好、更快发展。

山东省人大代表、烟台市人
大常委会副主任、农工党烟台市
委主委张维利接受记者采访时
说，她很关注烟台海上经济的发
展，她认为政府要支持并利用好
海岸资源，合理规划很重要。

对于《烟台市旅游码头总体
布局规划》基本编制完成，即将审
核出台，烟台大学研究员、国家制
革技术研究推广中心主任王全杰
也有他的看法。

“码头要统一规划是好事，码
头规划好了，各种游船和相关船
舶都有统一的地方停靠。”王全杰
说，烟台与海有着密不可分的关
系，规划好码头的同时，要重视海
上游，设计好旅游线路，对外宣
传、对外介绍。

“周边海岛一日游、两日游，
海上看烟台、游烟台，会很美的。”
王全杰说。

他认为，开发海游、海岛游
的同时也要注意保护，因为原
生态的东西是最美的。他建议，
在开发度假岛时，不要在岛上
建4层以上的建筑，尽量保护海
岛的自然景观，“自然的，就是
美的。”

谈起烟台的码头经济，
就不得不说太平湾码头。因
为在老一辈烟台人眼里，太
平湾码头是烟台海港发展的
源头，烟台的港口建设就是
从这里起航的。

23日，记者来到太平湾
码头，因为船体繁多，如今的
太平湾码头已显得有些拥
挤。

在太平湾码头海钓船船
主刘景东的眼里，太平湾码
头即将变为烟台最大的旅游

码头，附近沿海也将会发生
巨大变化，他也会在变化中
等待机遇。

从太平湾码头起步，沿
着北马路一直向东，就到了
烟台著名的海上旅游景点月
亮湾。如今在这个景点，除了
可以花几十块钱骑骑摩托
艇，也可以乘坐当前烟台最
豪华的游艇在海上兜风。

“这艘豪华游艇是今年
刚从国外购买的，花了170多
万元，当时一共买了两艘，其

中一艘停放在烟台大学东门
的海上景点了。”烟台市东顺
海上旅游开发有限公司总经
理倪东说，半年多过去了，游
客的乘坐频次在他的预想范
围内。

倪东认为，当前烟台码
头经济，特别是海上旅游经
济的发展前景潜力巨大，沿
海还有很大的开发空间。所
以，通过市场考察和城市综
合分析，他毅然斥巨资购进
了两艘豪华游艇。

码头经济蓄势待发，海游公司买进豪华游艇

烟台码头经济渐成“香饽饽”，海上游发展潜力巨大

海海游游公公司司购购百百万万游游艇艇抢抢市市场场

本报记者 钟建军 王晏坤

《烟台市旅游码头总体布局规划》已基本编制完成，即将审核出台，
烟台的码头经济再次引起港城市民的关注。在很多人眼中，海上经济发
展潜力巨大，为此，海钓船船主已在等待机遇，海上旅游公司也早早购置
了豪华游艇抢市场……

海岛既要开发

也要保护

专家

太平湾码头以后将改造成大型旅游码头。本报记者 王晏坤 摄

聚焦旅游码头规划
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